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Gabriel Sautier(Amstein et Walthert) : retour d’expérience sur les mesures post 

chantiers dans le cadre d’ECRAINS : des difficultés sont constatées par rapport à la 

méthodologie de mesures.  

Claire-Sophie Coeudevez (MEDIECO) :  

- une modification du protocole de mesure est en cours dans le cadre de la 

démarche ECRAINS.  

- Beaucoup de demande actuellement pour des formations sur la mesure QAI, 

Claire-Sophie ne peut pas répondre à toutes.  

- Concernant les projets encours : bâtiment pilote sur les perturbateurs 

endocriniens à Grenoble.  

- Circul’Air : l’enquête a démarré 

- Etude Quartet (mesures QAI avant/après travaux) : 2 écoles recrutées à 

Chambéry et Saint Quentin Fallavier. Recherche de bureaux : plus difficile car 

besoin de bureaux occupés.  

Audrey Orcel (Ville de Lyon) : Technicienne QAI (travaillait chez Oïkos avant).A suivi 

la formation ECRAINS. Peut proposer des écoles pour le projet QUARTET 

 

➢ Tour de table des actualités  

➢ Ecomatériaux et santé : état de l’art 

➢ Préparation des prochains évènements 

➢ Appel à contribution REX QAI écoles/crèches 

CF. support  

Il est décidé de réaliser un tableau le plus simple possible regroupant les informations 

suivantes par matériaux : références biblio / points vigilance d’un point de vue santé / 

coût (ordre de grandeur).  

Pour contribuer : tableau partagé avec un onglet sur les ressources 

bibliographiques et un onglet sur l’analyse des matériaux.  

Tous les membres de l’action co. sont invités à contribuer à hauteur de leur 

disponibilité. Si vous avez un peu de temps cet été, pensez à y passer une ou 

deux heures par exemple.  

Les informations seront à recouper avec le GT écomatériaux.  

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1orTfXo7fegV7ebwtwVTOatpCUof-2uInbyQHVtz6GOo/edit?usp=sharing


     Bâtiment Santé – Réunion du 16 mars 2022

                                                 2 

 

Objectif : permettre aux professionnels du bâtiment de comprendre les enjeux et 

d’identifier les risques. 

Public cible : tous les professionnels du bâtiment 

Interventions :  

- Exposer les risques et les dernières données scientifiques sur le sujet (distinguer 

hautes fréquences / basses fréquences, principe de précaution en ce qui concerne 

ces dernières mais pas de données probantes à ce jour) 

- Retours d’expérience de BE 

- Témoignage de Poem6 (association représentant des électro-hypersensibles) 

Format : en visio 

Après discussion il est finalement décidé de ne pas réalisé de revue de projet sur des 

projets ECRAINS : ce ne serait pas approprié parce que niveau d’avancement 

sensiblement le même pour tous les projets et pour évaluer la même méthode à chaque 

fois.  

Nous étudierons la possibilité de faire un atelier ECRAINS en 2023 pour animer la 

dynamique autour de la démarche. 

Un webinaire de présentation est prévu le 14 octobre (10h-12h) puis la formation 

accompagnateurs aura lieu les 1er  et 2 décembre.  

Un atelier en 2023 permettrait ainsi de compléter la formation pour les nouveaux 

accompagnateurs et d’embarquer un peu plus de MOA.  

En vue d’un webinaire sur la nouvelle réglementation à venir sur la QAI dans les crèches 

et écoles à destination des DDT (en partenariat avec la DREAL), nous sommes à la 

recherche de crèches et écoles ayant réalisé des mesures avant/après travaux et/ou des 

mesures de suivi de la QAI.  

Ville de Lyon : école maternelle Joliot Curie (mesures de formaldéhydes non conformes 

en 2015).  

Merci de répondre au SONDAGE pour choisir la date (18, 19 ou 21 

ocotbre) 

Ordre du jour prévisionnel : 

- Actualités 

- Point d’étape sur l’état de l’art sur les matériaux biosourcés 

 

https://framadate.org/Nc9udbRVnAleZy7X

